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"PEPE" SALDÍVAR 
SUBE PUNTOS.
De entre los 10 
alcaldes del país 

que registraron un 
mayor  porcenta je 

sobre su desempeño, 
destaca el de Guadalupe, "PEPE" 
SALDÍVAR ALCALDE,  quien 
s u b i ó  c a s i  c i n c o  p u n t o s 
porcentuales. Según la empresa 
CONSULTA MITOFSVK Y,  en 
octubre del 2023, SALDÍVAR 
tenía 35.8% de aprobación y para 
cerrar el año se colocó en 40.5%, 
un incremento de casi 5 puntos. 
Es to es muestra de que las 
actividades de fin de año, como 
la feria y las posadas le sirvieron 
de mucho y ahora está posicionado 
en el quinto lugar de los que más 
aumento tuvieron el bimestre 
pasado. El que más puntos obtuvo 
fue SERGIO BAÑOS, de Pachuca, 
Hidalgo, quien subió 9.6% y pasó 
de 29% a casi 39%, para que se 
den una idea del cierre de PEPE.
 

EN LA CAPITAL 
H A R Á N 
MEDICIONES.
Ya  d e f i n i d a  l a 
alianza del Frente 

y  C o r a z ó n  p o r 
Z a c a t e c a s , 

comenzaron a estirarse 
los hilos para la definición de las 
candidaturas a diputados locales, 
presidentes municipales y las 
planillas para los ayuntamientos. 
En la capital, por ejemplo, ya que, 
según eso, los candidatos más 
fuertes son MIGUEL ÁNGEL 
V A R E L A  y  R AY M U N D O 
MORENO, del PAN y del PRD, 
respectivamente, se hará una 
medición para ver cuál de los dos 
tiene más apoyo de la gente y 
aquél que sea el que salga mejor 
posicionado -cual encuesta de 
Morena- será el abanderado de 
la alianza. Tanto MIGUEL como 
R AY M U N D O  h a n  e s t a d o 
trabajando el municipio para 
lograr esa candidatura... a ver si 
apechugan con los resultados, 
llegado el momento.
 

EN EL PRI ESTÁN RESERVANDO 
EL AS BAJO LA MANGA.
Mientras  aquel los  se hacen 
p e d a z o s ,  e n  e l  PR I  e s t á n 
reservando su mejor carta para 
postularla como aspirante a la 
candidatura. Aunque CLAUDIA 
ANAYA no ha dicho "esta boca 
es mía" y acepta las postulaciones 
públicas o de su partido para ser 
la candidata, dicen que es la mejor 
posicionada al interior del PRI, 
porque ni su hermano VÍCTOR, 
que es el contralor municipal, 
tiene esas tablas. Por lo pronto, 
el que está amarrando el espacio 
es MIGUEL VARELA, quien en 
unos días presentará su informe 
de actividades como diputado 
federal y lo hará nada más y nada 
menos que en Plaza 
d e  A r m a s ,  s i 
J O R G E 
MIRANDA le 
o t o r g a  e l 
permiso.

 

SE REFUERZA 
LA ESTRATEGIA DE PAZ.
Empezando el  año hubo un 
asesinato múltiple en Villas de 
Guadalupe, donde mataron a 
cuatro personas y se agarraron 
dos bandas de delincuentes 
peligrosos al cierre de año. Ayer, 
el fiscal CHRISTIAN CAMACHO 
informó que fueron vinculados a 
p roceso,  inc lu so  unos  que 
desaparecieron a un polic ía 
estatal, y otro grupo de seis 
-ninguno zacatecano- que fue 
detenido en Villas Universidad. 
Estas acciones forman parte de 
la estrategia de seguridad que, 
por cierto, entrará en otra etapa 
y se duplicará el esfuerzo en 
conjunto con otros sec tores 
sociales. Ojalá siga dando frutos. 
Por cierto, el crimen que indignó 
a fresnillenses y zacatecanos por 
igual, fue el ocurrido ayer, de un 
bebé recién nacido hallado en el 
tiradero municipal. Esa es otra 
muestra de la podredumbre que 
hay en la sociedad y que solo a 
nosotros compete combatir, 
desde el seno familiar.
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¿ANTIGÜEDADES 
EN EXHIBICIÓN?

ZACATECAS, ZAC.- ESTOS 
TELÉFONOS PÚBLICOS DE 
TARJETA, PERMANECEN EN 
"USO" EN UN CENTRO CO-
MERCIAL DE LA ZONA ME-
TROPOLITANA Y ¡SÍ FUNCIO-
NAN! ¿USTED, AMIGO DE 
ECODIARIO, AÚN TIENE TAR-
JETAS TELEFÓNICAS PARA 
USARLOS?.

TEXTO Y FOTO: TANYA ORTIZ



SUCESIÓN 24   -  ASPIRANTES A DIPUTADOS LOCALES

HÉCTOR 
SANTOYO CASTRO 

NICOLÁS 
CASTAÑEDA TEJEDA 

LICENCIADO EN CONTADURÍA

LICENCIADO EN CONTABILIDAD

El contador Santoyo, como es conocido en Zacate-
cas, está considerado en las listas del PRI para parti-
cipar en este proceso electoral del 2024; bien podría 
contender por una candidatura a diputado local en 
el distrito 1 por el tricolor, pero si no lo consideran 
pronto, tal vez otros partidos se la jueguen con él, 

porque andan tratando de convencerlo para que los 
abandere en ese distrito.

Nicolás Castañeda conoce de la administración pú-
blica en los tres niveles y actualmente es dirigente 
estatal del Partido Encuentro Solidario. Sin duda, 
es uno de los perfiles más fuertes para represen-
tar al partido desde el Congreso del estado, así 

que seguramente será candidato y, lo más seguro, 
plurinominal.

La joven Renata Ávila, también comunicadora, se 
ha mantenido en las filas del Partido del Trabajo 

desde hace varios años, lo que le ha valido un 
espacio destacado. Hace tiempo fue candidata a 

diputada y esta vez se abre la posibilidad de repe-
tir la experiencia, con serias posibilidades de llegar 

al Congreso del estado.

La doctora Zamora está en busca de una candida-
tura por Movimiento Ciudadano para convertirse 
en diputada local en el distrito 2. Está lo suficien-
temente preparada para poder con el puesto, así 
que espera conseguir las preferencias ciudadanas 

en esta primera etapa de precandidaturas.

CARGOS PÚBLICOS: CARGOS PÚBLICOS:

CARGOS PÚBLICOS:
CARGOS PÚBLICOS:

-CONTRALOR MUNICIPAL EN LA CAPITAL -DOCENTE

-SECRETARIO DE DESARROLLO ECONÓMICO DEL ESTADO

-CANDIDATA A DIPUTADA
-CONSEJERA NACIONAL DEL PT

YOLANDA 
ZAMORA HERNÁNDEZ

RENATA 
ÁVILA VALADEZ

DOCTORA EN ADMINISTRACIÓN 

MAESTRA EN ECONOMÍA
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ZACATECAS, ZAC.- Por el cambio 
de ejercicio fiscal, se trabajó has-
ta el 31 de diciembre en torno a 
recursos procedentes de progra-
mas federales al fin de ejercerlos 
en proyectos de beneficio a la 
ciudadanía y no regresar ni un 
peso a la Federación.

Lo anterior fue informado por 
Susana Rodríguez Márquez, titu-
lar de la Secretaría del Agua y 
Medio Ambiente (SAMA), quien 
comentó que “ningún peso se tie-
ne que devolver, esas han sido 
las instrucciones muy claras del 

JESÚS CASTRO

NO SE 
DEVOLVERÁN 
RECURSOS 
A LA 
FEDERACIÓN: 
SAMA

AVIZORAN AÑO 
COMPLICADO PARA 

EL CAMPO ZACATECANO
ZACATECAS, ZAC.- Se espera que este 2024 sea un año 
muy complicado para el campo zacatecano, ya que no 
hay producción ni recursos económicos para sembrar 
las tierras, además de que no hay muchos recursos 
públicos y programas para ayudar a los campesinos.

Fernando Galván Martínez, líder de productores 
de frijol en el municipio de Río Grande y circunveci-
nos, señaló que la sequía que se vivió el año anterior 
en Zacatecas generó “que no tengamos dinero para 
trabajar la tierra, mucha tierra se va a quedar sin 
sembrar porque no hubo cosecha”.

Pues de las 400 mil hectáreas de producción de 
frijol que dependen de las lluvias para la producción, 
son muy pocas las que generaron cosecha, repre-
sentando pérdidas por los mil millones de pesos, por 
lo que la mayoría de los productores actualmente 

JESÚS CASTRO están viviendo complicaciones económicas.
Aunado a esto, refirió que no existen muchos 

programas sociales y recursos públicos que los 
ayuden a salir de esta dificultad.

Una muestra de ello, dijo, es el presupuesto de 
la Secampo que alcanza 425 millones de pesos, 26 
millones más de lo que originalmente se les iba a 
otorgar; sin embargo, es poco dinero para apoyar 
al campo.

“Fueron 26 millones de pesos lo que se aprobó 
a la Secretaría del Campo, más de lo que tenía, son 
16 millones para empleo temporal y 10 millones para 
semilla, para mitigar los daños de la sequía prácti-
camente no es nada”.

Añadió que incluso desde el gobierno estatal no se 
hicieron los trámites necesarios para declarar a Zaca-
tecas zona de emergencia por la sequía, lo que pudie-
ra traer más programas y recursos para el campo.

señor gobernador y así las esta-
mos acatando”.

Pues los recursos que llegan 
de programas tienen que ser ejer-
cidos en proyectos que beneficien 
a los zacatecanos.

En este tenor, dijo que la de-
pendencia que ella encabeza ma-
neja recursos de Proagua, mien-
tras que en conjunto con la 
Secretaría de Desarrollo Social 
ejercer recursos del Fondo de In-
fraestructura Social para las En-
tidades (FISE).

Comentó Susana Rodríguez, 
“en coordinación con estas de-
pendencias trabajamos hasta el 
día 31 para lograr un gran cierre, 
me refiero a que se ajustó todo 
el recurso que había federal, se 
dirigió, se redirigió, hubo unos 
ajustes, pero cumplimos en tiem-
po y forma para darle resultados 
a la ciudadanía”.

Aclaró que si bien estos re-
cursos se ejercen hasta el 31 de 
diciembre, el plazo para entregar 
obras federales es hasta el 31 
de marzo, por lo que se está en 
tiempo para continuar con los 
trabajos.
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PREPARAN DOCENTES SEGUNDA MITAD DEL 
CICLO ESCOLAR 2023-2024

HAY DISMINUCIÓN COMPARADO CON 2022

CIERRA EL AÑO CASA CUNA ‘PLÁCIDO 
DOMINGO’ CON 5 ADOPCIONES
ZACATECAS, ZAC.- Durante el 
2023 disminuyó el número de 
adopciones, siendo únicamente 
cinco menores de la Casa Cuna 
Plácido Domingo quienes encon-
traron un hogar, cuando en el 
2022 la cifra fue de ocho niños 
adoptados. 

Verónica Delgado, directora 
de la Casa Cuna, explicó que la 
disminución de adopciones mu-
chas veces obedece a las com-
plicaciones que pueden tener 
consigo los trámites para este 
proceso, “por las situaciones le-
gales de los niños”.

“Es un proceso muy complejo. 
Se dicen poquitos niños, pero la 
verdad es todo un reto”, señaló la 
directora, quien enfatizó en que 
cada menor tiene una situación 
legal específica, la que se tiene 
que arreglar antes de tramitar su 
adopción por alguna familia.

La encargada de dicho centro 
asistencial, que forma parte del 
Sistema Estatal DIF, señaló tam-
bién que muchos de los menores 
ingresan a la casa hogar después 
de haber atravesado por “situa-

ZACATECAS, ZAC.- A pesar del es-
fuerzo coordinado entre el Gobier-
no del Estado, el Instituto Electoral 
del Estado de Zacatecas (IEEZ) y 
el Instituto Nacional Electoral (INE) 
para promover el voto entre la co-
munidad zacatecana migrante, 
aún existe un fuerte rezago en el 
proceso de credencialización.

Iván Reyes Millán, titular de la 
Secretaría del Zacatecano Migran-
te (Sezami), comentó que la de-
pendencia a su cargo ha estable-
cido convenios para difundir entre 
la comunidad migrante la impor-
tancia de tramitar la credencial de 
elector antes de febrero, además 
de su activación y su registro en 

MARCOS VALDEZ

MARCOS VALDEZ

ZACATECAS, ZAC.- Supervisores, 
directores, subdirectores, docen-
tes y Asesores Técnico Pedagó-
gicos (Atps) de educación básica 
de los 58 municipios del estado 
retomaron las actividades de la 
segunda mitad del ciclo escolar 
2023-2024 con el Taller Intensivo 
de Formación Continua para Do-
centes, que se desarrollará los días 
4 y 5 de enero.

Ayer, en una jornada de 8 de la 
mañana a 1 de la tarde, los direc-
tivos abordaron los temas que per-
mitirán a los docentes integrar lo 
que han trabajado durante el ciclo 
escolar en las sesiones de Conse-
jo Técnico Escolar para la apropia-
ción del Plan de Estudios y la cons-
trucción del programa analítico 
de cada escuela.

ECODIARIO

REGISTRAN REZAGO ENTRE 
MIGRANTES PARA TRAMITAR 
CREDENCIAL DE ELECTOR

Griseldo Cabral Huízar, super-
visor de la Zona 69 de Zacatecas, 
informó que, los miércoles, jueves 
y viernes, los directores se reuni-
rán con los docentes para tener 
la oportunidad de dialogar, re-
flexionar y hacer los ajustes que 
consideren convenientes para sus 
programas analíticos.

Las comunidades escolares 

ciones muy difíciles de violencia 
física, violencia psicológica”.

“No podemos negar ahora 
nuestra descomposición social 
que tenemos, ya que también te-
nemos niños que vienen de situa-
ciones delictivas… Llegan en unas 
condiciones muy lastimosas, fí-
sicas, emocionales y médicas”, 
comentó.

Sobre las posibilidades de 
adopción, Verónica Delgado des-
tacó que en Zacatecas hay tam-
bién apertura para las nuevas fa-
milias que quieran brindar un 
hogar a uno de los menores de la 
Casa Cuna Plácido Domingo, sin 
tener que cumplir con la denomi-
nada familia “tradicional”, en don-
de existan forzosamente una ma-
dre y un padre.

“Aquí la posibilidad es para todas 
las personas… Aquí el protocolo es 
ir a Procuraduría (de Protección a 
Niñas, Niños, Adolescentes y Fami-
lia), ahí se les hacen varios exáme-
nes psicológicos, sociales, clínicos, 
de todo tipo, para valorar que real-
mente sean las personas adecua-
das… Actualmente ya hablamos de 
familia y eso da la apertura a todas 
las personas”, enfatizó.

el padrón para participar en el 
próximo proceso electoral.

El titular de la Sezami explicó 
que apenas cerca de 15 mil zaca-
tecanos cuentan con su creden-
cial y “no todos estaban en posi-
bilidades de ejercer su voto”.

“No es únicamente el contar con 
una credencial. Había un dato de un 
número muy bajo de los que tenían 
su credencial (activada). Sabemos 
que hay algunas situaciones inclu-
so hasta de mala información de 
los procesos que se tienen que rea-
lizar para obtener una credencial”, 
señaló el funcionario.

Por lo anterior, informó que to-
dos los 53 consulados en Estados 
Unidos de México están prepara-
dos, incluso hasta con jornadas 

durante los fines de semana, para 
recibir a quienes busquen solici-
tar su credencial y que “formen 
parte de este proceso electoral, 
que es muy importante”.

“Ha sido una de las grandes de-
mandas de la comunidad y hoy tie-
nen esa oportunidad, pero para ejer-
cer su derecho al voto tienen que 
atender las recomendaciones. Y es-
tamos enfocados en el tema”, dijo.

Reyes Millán agregó que ade-
más de la activación de la tarjeta, 
también es importante registrar-
se para elegir entre cualquiera de 
las opciones de voto, que serán 
de manera electrónica, mediante 
boleta y la presencial a través de 
las casillas que serán instaladas 
en algunos consulados.

tendrán la oportunidad de socia-
lizar sus experiencias y aprendi-
zajes, así como de realizar una pla-
neación didáctica para favorecer 
su trabajo en el aula al regresar 
los menores a los centros educa-
tivos el próximo 8 de enero, refirió.

En el taller se abordan concep-
tos que vienen a revolucionar la 
forma de enseñar en las aulas, y 
uno de los más importantes es la 
territorialidad, un concepto que 
se relaciona con el entorno, la co-
munidad y todo lo que acontece 
alrededor de las niñas y los niños.

Lo que se pretende, señaló el 
supervisor, es crear un proyecto 
educativo que dé sentido y res-
puesta a lo que está sucediendo 
en las comunidades para favore-
cer y potenciar los aprendizajes 
de los menores.



Zacatecas, Zac.- En la primera 
sesión ordinaria el Pleno del Tri-
bunal Superior de Justicia aper-
turó el primer periodo de sesio-
nes ordinarias y en esta misma 
se llevó a cabo la designación de 
los presidentes de las cuatro sa-
las que conforman a este cuer-
po colegiado, quedando integra-
das de la siguiente manera para 
este año 2024:

En la primera sala civil y de lo 
familiar, la magistrada Evelia Ra-

ZACATECAS, ZAC.- De acuerdo 
con los tiempos electorales en 
torno a diputados federales y se-
nadores, así como a la presiden-
cia de la República, se deberán 
tener candidatos antes del 30 de 
enero del presente año.

Lo anterior fue explicado por 
Matías Chiquito Díaz de León, de-
legado del Instituto Nacional Elec-
toral (INE) en Zacatecas, quien 
explicó que la contienda electoral 
federal en el proceso de precam-
pañas concluye el próximo 18 de 
enero.

Este es un proceso interno de 
los partidos y coaliciones para 
que elijan a sus candidatos a los 
diferentes puestos federales, los 
que tendrán que definir antes del 
30 de enero.

“Del 15 al 22 de febrero será 
el registro de candidaturas, sin 

ECODIARIO

JESÚS CASTRO

ZACATECAS, ZAC.- Al presentar 
junto a las presidentas del PAN y 
PRD, el convenio de coalición de 
la Alianza Fuerza y Corazón por 
Zacatecas, el dirigente del PRI, Car-
los Peña Badillo celebró la coinci-
dencia de los tres partidos en un 
afán de trabajar para cambiar a 
Zacatecas y hacerlo con la Coali-
ción que está firme, sólida y lista 
para ganar.

Después de un largo proceso 
de negociaciones, las tres dirigen-
cias aceptaron hacer a un lado las 
necedades y los caprichos y an-
teponer el interés de la militancia 
y el estado para hacer acuerdos 
con transparencia y generosidad.

Peña Badillo hizo un profundo 
llamado a las militancias y a los 
simpatizantes de los tres partidos 

ECODIARIO

FUERTE, COALICIÓN PRI, PAN Y PRD: CARLOS PEÑA
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INICIA PRIMER 
PERIODO DE 
SESIONES DEL 
TSJEZ

DEBERÁN 
PARTIDOS 
TENER 
CANDIDATOS: 
INE

ANTES DEL 30 DE ENERO

prórroga, es un término fijo a ni-
vel nacional para todos los cargos 
de elección popular a nivel fede-
ral”, dijo.

En torno al INE Zacatecas, ex-
plicó que corresponderá recibir 
los registros de candidaturas fe-
derales de mayoría relativa, así 
como las de senadores de ma-
yoría relativa.

“En México, en el consejo ge-
neral del INE, registrarán candi-
daturas a la presidencia de la re-
pública, candidaturas a senadores 
de representación proporcional 
y diputados de representación 
proporcional”, agregó.

Posteriormente seguirá el pe-
riodo de campañas, que para car-
gos federales iniciará el 1 de mar-
zo del 2024 y concluye el 29 de 
mayo, teniendo un total de 90 
días, mientras que las elecciones 
locales únicamente tendrán 40 
días.

para ir juntos a construir y multi-
plicarnos para ganar con amplitud, 
y hacer posibles los cambios que 
tanto requiere Zacatecas.

“En esta nueva realidad no ca-
ben los intereses personales, de-
bemos trabajar las calles, las co-
lonias y barrios, las comunidades 
y cabeceras municipales, para 
consolidar más nuestra Coalición 
y también respaldar ampliamente 
a nuestra precandidata a la pre-
sidencia de la República, Xóchitl 
Gálvez”, dijo Carlos Peña.

Y agregó: mientras en otros 
partidos imperan las pugnas in-
ternas y se privilegian intereses 
personales, en la Coalición Fuerza 
y Corazón por Zacatecas están 
las puertas abiertas para todos, 
porque debe quedar muy claro 
que la mejor opción es nuestra 
coalición.

mírez González fue electa como 
presidenta y adscritas a la mis-
ma, las magistradas María Isabel 
Carrillo Redín y Beatriz Elena del 
Refugio Navejas Ramos.

El magistrado Virgilio Rivera 
Delgadillo fue electo presidente 
para la segunda sala civil y de lo 
familiar; adscritos a la misma se 
encuentran el magistrado Jorge 
Ovalle Beltrán y la magistrada 
Martha Elena Berumen Navarro.

Correspondiendo a la prime-
ra sala penal, se reeligió como 
presidenta a la magistrada An-
gélica Castañeda Sánchez, y sus 
adscritos son los magistrados 
Miguel Pérez Nungaray y Édgar 
López Pérez.

La segunda sala penal quedó 
conformada con la reelección del 
magistrado Juan Antonio Ortega 
Aparicio como presidente y los 
magistrados Carlos Villegas Már-
quez y Miguel Luis Ruíz Robles.



FRESNILLO, ZAC.- La alcaldesa Rita 
Rocío Quiñones de Luna exhortó 
a los fresnillenses a realizar el pago 
del impuesto predial y aprovechar 
los subsidios que se ofrecen du-
rante el primer trimestre del año. 
Éstos corresponden al 20 por 
ciento en enero, 15 por ciento en 
febrero y 10 por ciento en marzo.

Para facilitar el pago a los fres-
nillenses, se instalaron 10 cajas 
en el Centro de Convenciones y 
cinco más en el ExTemplo de la 
Concepción. Estos puntos aten-
derán de lunes a viernes, de 8 de 
la mañana a 6 de la tarde; los sá-
bados, de 9 de la mañana a 2 de 
la tarde; y los domingos de 9 de 
la mañana a 1 de la tarde.

En la presidencia y el rastro 
municipal se atiende de 8 de la 
mañana a 3 de la tarde, mientras 
que en la plaza comercial Portal 
Fresnillo se habilitará una caja con 
un horario de atención de 11 de la 
mañana a 6 de la tarde.

Azul Analay Benitez Pérez, 
subdirectora de Ingresos, precisó 
que se espera una recaudación 
de 82 millones de pesos en el ejer-
cicio fiscal 2024.

La alcaldesa informó que para 
terminar el primer trimestre del 
año se tiene la meta de 40 millo-
nes de pesos. Ella confía que esto 
se logrará gracias al interés de los 
fresnillenses de ponerse al co-

FRESNILLO, ZAC.- Martín Álvarez 
Casio, secretario de Gobierno 
Municipal, aseguró que el ope-
rativo navideño que se aplicó por 
elementos policíacos fue un sal-
do blanco.

Explicó que a través de este 
operativo se atendieron espa-
cios como bancos, tiendas de-
partamentales, al igual que el 
centro de Fresnillo, donde dijo no 
se registraron hechos violentos.

LORETO, ZAC.- Para garantizar la 
disponibilidad de agua potable en 
todo el territorio zacatecano, el 
gobierno que encabeza el man-
datario David Monreal Ávila, a tra-
vés de la Secretaría del Agua y 
Medio Ambiente (SAMA), realizó 
la perforación de un pozo profun-
do en beneficio de 481 habitantes 
de la localidad La Luz, en Loreto, 
lo que permitirá solventar el de-
sabastecimiento del líquido, que 
prevaleció durante más de 10 
años en esa región.

Autoridades de la SAMA, en 
presencia de la Secretaría de la 
Función Pública (SFP), hicieron 
entrega de la obra a los habitan-
tes de la localidad, quienes agra-
decieron la construcción de esta 
acción tan necesaria, pues el pozo 
que les suministraba, después de 
20 años, se abatió y tenían que 
acudir a comunidades aledañas 
o la cabecera de Loreto para aca-
rrear el líquido.

Dicho pozo tuvo una inversión 
de 3.1 millones de pesos y se rea-
lizó a través del Programa de Agua 
Potable, Drenaje y Tratamiento 
(Proagua), con aportación tripar-
tita entre los tres órdenes de Go-
bierno: 40 por ciento correspondió 
a la Federación, 30%, al gobierno 
que encabeza el mandatario David 
Monreal, y el otro 30 por ciento fue 
de asignación municipal.

Los trabajos consistieron en 
la perforación del pozo a 300 me-
tros de profundidad, con un gas-
to máximo de 12 litros por segun-
do, se le suministró tubería y 
ampliación de contrademe, regis-
tro eléctrico, se realizó el aforo 
correspondiente a 72 horas y el 
muestreo para el análisis físico-
químico, bacteriológico y metales 
pesados que establece la norma 
oficial mexicana NOM-127 de agua 
para uso y consumo humano.

ECODIARIO

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS

ECODIARIO
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REPORTAN SALDO BLANCO 
EN OPERATIVO NAVIDEÑO 
EN FRESNILLO

EN EL MINERAL

PERFORA GODEZAC POZO EN LORETO

OFRECEN SUBSIDIOS PARA 
PAGO DE PREDIAL

"Lamentablemente hubo al-
gunos hechos de violencia en 
colonias de Fresnillo", reconoció 
el secretario de Gobierno Muni-
cipal, quien detalló que son si-
tuaciones que compete atender 
a corporaciones de nivel estatal 
y federal.

Álvarez Casio reconoció la labor 
que han realizado los elementos 
policiacos, pues a pesar de que son 
fechas complicadas, atendieron 
los distintos reportes que se regis-
traron en las últimas semanas.

rriente con este impuesto.
Silvia Eugenia Hernández Már-

quez, directora de Tesorería y Fi-
nanzas, detalló que las madres 
solteras, madres divorciadas, ma-
dres viudas, personas mayores 

de 60 años y personas con dis-
capacidad pueden acceder a un 
descuento adicional del 10 por 
ciento, siempre que lo acrediten 
con la copia de su credencial o 
alguna constancia de identidad.
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CONCLUYE TERCER FESTIVAL DEL 
MIGRANTE GENAROCODINENSE

GENARO CODINA, ZAC.- El 18 de diciembre de 2021, 
en sesión extraordinaria de Cabildo, el presidente mu-
nicipal Mario Adrián Reyes Santa, la síndico Dulce Jaz-
mín Domínguez García y siete regidores acordaron 
por unanimidad que el 2 de enero se estableciera como 
el Día del Migrante Genarocodinense, por lo que a par-
tir de entonces se llevan a cabo actividades alusivas 
a la fecha.

ECODIARIO En esta ocasión, se realizaron diversas festividades, 
comenzando con una ruta ciclista de 33 kilómetros de 
recorrido por las comunidades cercanas, entre brechas 
y los bellos paisajes con los que posee el municipio, con-
tando con la participación de niños y adultos de munici-
pios circunvecinos, así como grupos de ciclistas tales 
como, Ruta 45, Águilas Reales MTB, Guerreros MTB, Los 
Bikers, entre otros.

También se llevó a cabo la tradicional cabalgata mi-
grante, iniciando en la comunidad Perales y terminando 

en la cabecera municipal de Genaro Codina, jinetes que 
a su paso se iban incorporando hasta llegar a cerca de 
los 150 integrantes.

Finalmente, las festividades concluyeron con un co-
leadero en el lienzo charro del municipio, con participan-
tes de comunidades como El Tepetate, La Purísima, en-
tre otros, que dieron muestra de tan tradicional actividad, 
todo en un ambiente familiar y con gran participación 
tanto de migrantes como personas de las localidades 
cercanas.
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LOCALIZAN FETO EN EL TIRADERO 
MUNICIPAL DE BASURA

Fresnillo, Zac.- Ayer por la tarde, se movilizaron las 
corporaciones de seguridad al tiradero de basura 
municipal, luego de que se reportó el hallazgo de un 
feto en dicho lugar.

A la zona acudieron paramédicos de la Red de 

ECODIARIO Emergencias Médicas de Zacatecas (Remeza), así 
como elementos municipales y estatales.

También se contó con la presencia de elemen-
tos de Policía de Investigación (PDI) y personal de 
Servicios Periciales, quienes acordonaron la zona.

Mientras que los restos del feto, del que no se 
precisa la edad, fueron trasladados al Servicio Mé-

dico Forense (Semefo), sin que brindaran el núme-
ro de semanas de gestación, aunque algunos pe-
penadores dijeron que se trataba de un recién 
nacido.

Sin embargo, esto no ha sido confirmado por las 
autoridades correspondientes, quienes ya iniciaron 
con las investigaciones, tras el hallazgo.

EN FRESNILLO
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RESCATAN A 31 MIGRANTES QUE 
HABÍAN SIDO SECUESTRADOS

TAMAULIPAS.- Ayer por la tarde, el Gobierno de México informó que los 31 migran-
tes que fueron secuestrados el 30 de diciembre en 2023 fueron rescatados sa-
nos y salvos.

Dieron a conocer que el rescate de los migrantes se logró derivado del trabajo 

ECODIARIO coordinado del Gobierno del Estado de Tamaulipas a través de la Fiscalía General 
de Justicia del Estado con el apoyo del Gobierno Federal, en coordinación con la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Secretaría de Marina, Secreta-
ría de la Defensa Nacional, Guardia Nacional, Guardia Estatal y Fiscalía General de 
la República.

Los migrantes fueron rescatados en el municipio de Río Bravo.

EN TAMAULIPAS
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"El tiempo es un tesoro que se va, que se escapa, que discurre por nuestras 
manos como el agua por las peñas altas. Ayer pasó, y el hoy está pasando. 
Mañana será pronto otro ayer. La duración de una vida es muy corta. Pero 
¡cuánto puede realizarse en este pequeño espacio, por amor de Dios!"

Año nuevo, lucha nueva

SUSANA 
SÁNCHEZ Cada año nuevo nos da la opor-

tunidad de iniciar nuevos ci-
clos que nos llevan a comen-
zar y a recomenzar lo que 

hacemos, no es que todo cambie ni 
que tengamos que modificar toda 
nuestra vida cada año, sino que apro-
vechamos para replantearnos nues-
tros objetivos, fijar nuestras metas y 
reflexionar sobre lo que queremos 
de nuestra vida.

En el ámbito familiar, este reco-
menzar es muy importante porque 
nos ayuda a poner en una balanza 
nuestras relaciones familiares prio-
rizando las actividades, emociones 
y actitudes que nos lleven a seguir 
formando una familia unida.

Y no es que de ahora en adelan-
te todo sea nuevo y mejor, no es 
que tengamos que trabajar por ha-
cer una nueva familia cada año, ni 
tampoco que nos propongamos 
metas inalcanzables que no poda-
mos alcanzar o que abandonemos 
el siguiente mes, sino que más bien 
tenemos que trabajar por conser-

var lo que ya tenemos y hacer un 
esfuerzo por dejar atrás lo que no 
abona en nuestra familia. Esto in-
cluye amistades, manías, costum-
bres, vicios y actitudes.

Hacer un esfuerzo importante 
por trabajar en mi familia me dará 
la oportunidad de buscar las herra-
mientas necesarias para crecer en 
valores, en tiempo de calidad, para 
mejorar mi comunicación con todos 
y para hacer una revalorización de 
cada uno de los míos.

Ver con ojos nuevos lo que ten-
go en casa también me ayudara a 
reconocer lo valioso e importante 
que tengo, conocer mejor a cada 
uno, ser más empático y compren-
der, hacer un esfuerzo por reforzar 
vínculos y crear nuevos.

También puede ser momento de 
incluir a nuevos miembros en la fa-
milia, lo cual implicará mucha aper-
tura de nuestra parte, de hacer sen-
tir a todos los que conviven con 
nuestra familia que siempre hay 
lugar para alguien más y que esto 

enriquece nuestro núcleo familiar.
Tener una visión de futuro, sien-

do muy optimistas y sabiendo que 
el futuro empieza hoy, que si que-
remos un 2024 mejor tenemos que 
trabajar por el desde el primer día 
del año, sin miedo a lo que venga 
porque mucho depende de mí y mu-
cho no, y poniendo la mirada fija en 
la familia que tengo, no en la que 
quiero, pero trabajando arduamen-
te por ser una mejor familia.

Maestra en Educación Familiar

LA FAMILIA

https://acortar.link/kKMPB5
https://t.me/+VV7UZLPxmXs3NDcx



